

## Croire au Christ Jésus Ressuscité ! Pâque 2025

Ce matin, cueillons l'espérance, pour trouver la joie. Pâques, un matin pas comme les autres, un matin de sortie de détresse, le matin d'un nouveau départ pour le monde entier. Que s'est-il passé ? On a volé le corps de Jésus où est-Il ? Est-ce une totale imposture ou est-ce le Salut total ? Pour les adversaires de Jésus, il ne s'est rien passé, sinon un cauchemar des gardes et une disparition d'un cadavre. Pour les disciples, c'est une réalité toute neuve, qu'ils sont invités à reconnaître. Si le tombeau est vide de la mort, c'est qu'il a une place pour la vie... La résurrection du Christ-Jésus, ce n'est pas seulement notre vision de la mort qui s'en trouve bouleversée ; mais c'est aussi notre vision de la vie, de nos vies, avec tout ce qu'elle comporte de souffrance, de déception, d'injustice, de drames, d'échec. Toutes ces réalités-là, malgré leurs impacts, n'auront pas le dernier mot.

Jésus annonçait un message de vie, promettait la vie, suscitait la vie, était le chemin de vie... et il est mort ! Est-ce fini ? Et voilà ces deux-là, Pierre et Jean. Plus de trois années qu'ils sont ensemble, qu'ils ont côtoyé le Maître et le Seigneur qui a changé leurs vies. Mais que se passent-ils dans leurs têtes, en ces instants où ils courent vers son tombeau ?... Jésus leur avait annoncé qu'il subirait un jugement, des outrages et la mort et cela s'est bien passé, ils en ont été témoins chacun à leurs manières. Il leur avait dit aussi qu'après, il ressusciterait... Et ils sont là, ensemble complètement bouleversés après les dires de Marie Madeleine. Jésus reposait dans la mort depuis plus de deux jours et juste après le grand Sabbat de la Pâques juive et voici l'aube du troisième jour qui est arrivé, avec ses ombres et sa clarté qui lève... Aujourd'hui, avec Pierre et Jean essayons d'y voir plus clair. Ensemble, ils courent vers le tombeau, et nous courrons avec eux ce matin. Mon Dieu... le tombeau est ouvert !

Le premier à y entrer, c'est Pierre, le premier à y croire, c'est Jean. Le tombeau, ce lieu dans la mort est ouvert, il ne fait plus son office de l'y confiner. Que voient-ils ? et que voyons-nous ? Nous voyons le linceul qui liait le corps de Jésus. Il git au sol et le linge qui recouvrait son visage est roulé à part, à sa place. **« C'est alors qu'entra l'autre disciple, lui qui était arrivé le premier au tombeau. Il vit et il crut »**

Celui qui devait être lié dans ces linges n'y est plus, car la mort ne peut retenir le Vivant. Du signe de l'absence, l'apôtre Jean croit en la Présence du ressuscité. Il ne le voit pas encore physiquement, mais il accueille déjà et le voit en son cœur, ouvert à la nouveauté de Dieu. Dans le tombeau, sa foi est éclairée, illuminée... Mais pour Pierre, à cause de son reniement et de son remords, il est encore dans les ténèbres. En lui-même, il est comme un tombeau car son péché l'étouffe et l'obscurcit et nous savons bien que cela est possible en nous. Nous pouvons être vivants biologiquement, mais être déjà des morts. Pourquoi ? Parce que notre cœur refuse la vie, l'amour, la vérité, le pardon, la paix, la lumière du Christ, qui nous ouvre à l'espérance, la vraie et à la joie des autres. Vivre en Ressuscité, c'est quitter le péché pour vivre une nouvelle réalité pour nos vies, en chair et en os, dans la foi en Christ Jésus, Vivant en nous !

Nous sommes invités à voir autrement, et croire en la puissance de Dieu, plus forte que la mort, que nos néants et nos vides. Invités à voir, et à croire en Sa victoire. Sa résurrection n'est pas spectaculaire. Le Christ Jésus ne fait pas dans les paillettes et les façades. Il éclaire nos vies, ce matin et chaque jour car c'est l'Heure du Vivant, et cette heure-là se vit à chaque instant tout au long de nos vies, faites de hauts et de bas, le croyons-le vraiment ? La résurrection naît en nous d'un regard de foi, Foi qui reste obscure car la foi est ainsi, elle n'est pas dans les évidences de nos sens. La foi, c'est pour nourrir notre âme et nous unir à Dieu. La foi vive, c'est la faim et la soif du Dieu Vivant. C'est dans cette vie divine que nous sommes appelés à plonger maintenant. C'est vivre notre vie dans la foi Trinitaire car notre âme a soif de Dieu, du Dieu vivant comme nous l'avons chanté dans la nuit sainte du ressuscité :

**«Je te cherche Dieu, tu es mon Dieu et je t'appelle,  
je te cherche Dieu, entend la voix de ma prière»**

**« L'autre disciple »** a vu et a cru. Au milieu même de la mort, il a été saisi par l'Éternel, Le Vivant. Cet autre disciple, c'est nous, c'est vous. Il peut prendre notre prénom de baptême, dites votre prénom ! Soyons témoins du ressuscité, et avec d'autres, dans l'espérance, recherchons, par des paroles qui nous engagent et par des gestes qui coûtent, ce qui fait grandir en humain et honorer son prochain. Jésus ressuscité en son chair nous entraîne à sa suite. Soyons porteur de vie en notre existence mortelle, unit à Lui, pour être des souffleurs de vie et de Vie Divine.

Amen, alléluia! *D. Dominique*